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Duque de Caxias recebe a Feira Literária 
dos Subúrbios (FLIS) em agosto

No próximo dia 10 de 
agosto, a cidade de Duque de 

Caxias, na Baixada Fluminense, 
será o palco da Feira Literária 
dos Subúrbios (FLIS), que visa 
promover a obra e o pensa-

mento de escritoras e escrito-
res que moram no município 

de Duque de Caxias em diá-
logo com outros escritores dos 

subúrbios do Rio de Janeiro. 
Com destaque para as matri-
zes afro-brasileiras das cul-

turas suburbanas, a FLIS terá 
como mote o tema “Debates 

sobre o Amor”.
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Maria Fabiana Disputa 
o Miss Rio De Janeiro 

nesta Terça Feira

  ESPORTE
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No cenário deslumbrante do Miss Universo Rio de Janeiro, a cidade do Rio 
de Janeiro é representada por uma verdadeira embaixadora de sua cultura 
e paixão: Maria Fabiana. Nascida e criada na Cidade Maravilhosa, Maria 
Fabiana personifica a vibrante alma carioca, carregando consigo a 

essência do Rio em cada passo de sua jornada.
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Após uma semana 
das Olimpíadas 
de Paris 2024, 
a China lidera o 

quadro de medalhas com 11 
ouros. Globalmente, a classi-
ficação é baseada no número 
de ouros, seguido por pratas 
e bronzes. No entanto, os 

Estados Unidos, em quinto 
lugar com seis ouros, alte-
raram seu critério, colocan-
do-se em primeiro ao conta-
bilizar o total de medalhas. 
Segundo a NBC, emissora ofi-
cial, esse critério coloca os 
EUA no topo com 31 meda-
lhas, seguidos pela França 

com 26 e a China com 21.
Essa prática não é nova. 

Em Pequim 2008, os EUA 
adotaram o critério do total 
de medalhas quando a China 
dominou os ouros. Desde 
então, os EUA usam esse cri-
tério quando estão em des-
vantagem em ouros.

O governo prorro-
gou por 24 meses 
o prazo para reli-
citação da con-

cessão do Aeroporto Interna-
cional Tom Jobim – Galeão, 
na Ilha do Governador, zona 
norte do Rio de Janeiro. A 
decisão, publicada no Diário 
Oficial da União desta quin-
ta-feira (1º), foi tomada pelo 
Conselho do Programa de Par-
cerias de Investimentos (CPPI), 
com contagem a partir de 12 
de agosto, conforme resolução 
assinada pelo ministro da Casa 
Civil, Rui Costa.

Concedido à iniciativa pri-
vada em 2013, o aeroporto é 
operado pela Changi Airports 
International, de Singapura, 
que possui 51% da estrutura, 

enquanto a Infraero detém 
49%. Em abril de 2014, a tran-
sição para a Changi começou, 
com os terminais sendo ope-
rados pela empresa a partir de 
agosto de 2014. A Changi inves-
tiu R$ 2 bilhões no aeroporto.

Em fevereiro de 2022, 
a Changi solicitou à Agên-
cia Nacional de Aviação Civil 
(Anac) a devolução voluntária 
do Galeão, alegando queda 
de demanda de passageiros 
e desequilíbrio financeiro do 
contrato. O setor aéreo foi 
severamente afetado pela pan-
demia de covid-19 em 2020.

O pedido de desistência per-
mitiu ao governo iniciar a reli-
citação da operação do aero-
porto. No entanto, conforme as 
regras de concessão, a Changi 

deve manter a qualidade e a 
segurança operacional até que 
uma nova empresa assuma.

Em outubro de 2023, a 
Changi manifestou interesse 
em permanecer na opera-
ção, mas a decisão depende 
do aval do governo federal. 
A queda de demanda de pas-
sageiros fez o Galeão cair da 
segunda para a décima posi-
ção no ranking dos mais movi-
mentados do país. Contudo, 
medidas do governo federal 
para restringir voos no aero-
porto Santos Dumont aumen-
taram a demanda no Galeão, 
que no primeiro semestre de 
2024 recebeu 6,6 milhões de 
passageiros, quase o dobro do 
registrado no mesmo período 
do ano anterior.
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EUA ignoram critério e se colocam 
como líderes no quadro de medalhas

Governo prorroga prazo 
para relicitação do 
Galeão por 24 meses

ECONOMIA 

As compras de até US$ 50 
pela internet por pessoas 
físicas começam a pagar 

20% de Imposto de Importação 
a partir desta quinta-feira (1º). 
A taxa se somará aos 17% de 
ICMS cobrados pelos estados 
desde julho de 2023. Algumas 
varejistas online, como AliEx-
press e Shopee, começaram a 
cobrar a tarifa no sábado (27), 
mas a legislação estabelece o 
início da cobrança nesta quinta.

Compras de até US$ 50 serão 
tributadas em 20%, e produ-
tos entre US$ 50,01 e US$ 3 
mil terão taxação de 60%, com 
uma dedução fixa de US$ 20. 
O Imposto de Importação inci-
dirá sobre o valor do produto, 
incluindo frete e seguro. Os 17% 
de ICMS serão cobrados após a 

soma do valor da compra e do 
Imposto de Importação.

A taxação de 20% foi adiada 
para 1º de agosto pela Medida 
Provisória 1.236, para dar 
tempo à Receita Federal de 
montar o sistema de cobrança e 
definir regulamentações, man-
tendo medicamentos isentos 
de qualquer taxação adicional.

Desde agosto do ano pas-
sado, compras de até US$ 50 
em sites internacionais eram 
isentas de Imposto de Impor-
tação, desde que inscritos no 
Programa Remessa Conforme. 
Em maio, a Câmara aprovou 
a taxação federal de 20%, e o 
Senado aprovou o texto em 
junho. O governo ainda aguarda 
a estimativa de arrecadação 
com a nova taxa.

Compras de até US$ 50 
pela internet começam a 

pagar 20% de tarifa

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

Um dia após a morte do 
número 1 do Hamas, o 
Exército de Israel anun-

ciou que matou Mohammed 
Deif, comandante do braço 

militar do grupo. Deif, número 
3 na hierarquia do Hamas, foi 
morto em uma operação em 
13 de julho, nos arredores de 
Khan Younis, sul da Faixa de Gaza, 

onde cerca de 90 pessoas tam-
bém morreram.
Conhecido por escapar de várias 
tentativas de assassinato, Deif 
chefiava as Brigadas Al-Qassam 

e arquitetou a invasão de terro-
ristas a Israel em 7 de outubro de 
2023, que matou 1.200 pessoas. 
O Hamas não confirmou a infor-
mação até a última atualização.

Israel anuncia morte de chefe do braço militar 
do Hamas, número 3 do grupo terrorista

MUNDO

É a quarta ação de desintrusão
 promovida pelo governo federal

CHARGE
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Em regime de 
urgência,  a 
Câmara Muni-
cipal de Niterói 
aprovou, em 
primeira dis-

cussão, um projeto de lei que 
autoriza a prefeitura a con-
tratar um empréstimo com 
a Caixa Econômica Federal 
para a construção de uma 
linha de VLT na cidade. A 
aprovação ocorreu na quar-
ta-feira (31), com nove votos 
a favor, três contrários e 
duas abstenções. A medida 
segue a liberação de R$ 450 
milhões do PAC Seleções 
pelo Governo Federal para 
o projeto. No dia anterior, a 
Câmara também aprovou um 
empréstimo para a compra 
de 30 ônibus elétricos, totali-
zando quase R$ 280 milhões 
em empréstimos. A segunda 
votação para o VLT está pre-
vista para hoje.

Os vereadores contrários 
à proposta expressaram 
preocupações sobre a falta 
de um projeto detalhado e 
a urgência da aprovação. 
O vereador Professor Tulio 
(PSOL) criticou a aprovação 
do empréstimo sem um 
plano claro, enquanto os 
vereadores Douglas Gomes 
(PL) e Daniel Marques (PL) 
também questionaram 
a ausência de estudos. O 
vereador Paulo Eduardo 
Gomes (PSOL) questionou 
a prioridade da prefeitura 
em relação a outras neces-
sidades, como a contratação 
de professores temporários.

Os vereadores da base 
do governo defenderam a 
aprovação, argumentando 
que não é possível obter 

financiamento federal sem 
um projeto definido. O 
vereador Leonardo Gior-
dano (PCdoB) destacou que 

o empréstimo é uma con-
quista para a cidade e que 
o município foi selecionado 
entre vários candidatos.

Os textos aprovados 
autorizam a contratação de 
empréstimos para projetos 
de infraestrutura no âmbito 

do Novo PAC, que prevê 
investimentos em vários 
setores. O empréstimo de 
R$ 182 milhões para o VLT 
ligará o Barreto a Charitas. 
A Prefeitura já havia anun-
ciado a liberação de R$ 450 
milhões para o modal e a 
Câmara também aprovou um 
empréstimo de R$ 95 milhões 
para os ônibus elétricos, com 
foco na melhoria da quali-
dade do transporte público. 
A oposição questiona a falta 
de detalhes sobre o projeto 
dos ônibus elétricos, como 
itinerários e custos. A Comis-
são Permanente de Defesa 
do Consumidor e Direitos do 
Contribuinte criticou a falta 
de fundamentação técnica 
adequada na justificativa das 
propostas.

Os parlamentares da base 
do governo defenderam a 
medida e negaram a falta de 
informações para a implemen-
tação do transporte público. 
— São falsas narrativas de que 
não há projeto, pois é impos-
sível aprovar financiamento 
junto ao Governo Federal sem 
um projeto definido — defen-
deu Binho Guimarães (PDT). 
Outro vereador governista, Leo-
nardo Giordano (PCdoB), afir-
mou que o empréstimo, cuja 
obtenção seria disputada com 
outros municípios, é uma con-
quista da cidade, afirmando 
que o município foi selecio-
nado entre vários candidatos. 
—Sem financiamento fede-
ral, nunca que Niterói teria 
feito o túnel Charitas-Cafubá 
— exemplificou o vereador.

Câmara de Niterói autoriza prefeitura a 
contratar empréstimo para construção de VLT

MIGUEL PEREIRA RIO DE JANEIRO 

Raphael Leandro, presi-
dente da ANB, foi 
nomeado secretário 

de Desenvolvimento Econô-
mico, Indústria e Comércio de 
Miguel Pereira. A nomeação 
foi formalizada por decreto em 
29 de julho.

Conhecido por trans-
formar desafios em oportuni-
dades, Raphael Leandro tem 
como objetivo promover o 
desenvolvimento sustentável 
e atrair investimentos para a 
região. Com um plano estra-
tégico voltado para a moder-
nização da infraestrutura 
e incentivo à inovação, ele 
pretende estabelecer Miguel 
Pereira como um polo econô-
mico. "A melhor maneira de 
prever o futuro é criá-lo," 

destacou.
Raphael Leandro iniciou 

sua gestão com a realização 
do SECOMP, um evento focado 
em licitações para Prefeituras 
e Câmaras Municipais, além 
de Prefeitos e Vereadores. O 
SECOMP visa capacitar, trocar 
conhecimentos e aprimorar 
práticas relacionadas às contra-
tações públicas municipais.

O evento, que acon-
tece no Hotel Guararapes em 
Miguel Pereira, reúne mais de 
500 gestores públicos e espe-
cialistas no tema, com o obje-
tivo de promover a excelência 
e eficiência nas contratações 
públicas, oferecendo orien-
tações sobre a nova Lei de 
Licitações e aprimorando as 
práticas de compras públicas.

Raphael Leandro, presidente da ANB, 
é o novo secretário de Desenvolvi-

mento Econômicode Miguel Pereira

O RIO+AGRO, o 1º 
Fórum Interna-
cional do Desenvol-

vimento Agro Ambiental 
Sustentável, ganhou 
destaque com o apoio do 
Instituto Rio Metrópole 
(IRM). O IRM publicou 
uma carta de colabo-
ração com a Secretaria 
Executiva da ADS – Autori-
dade de Desenvolvimento 
Sustentável, destacando 
a importância do evento 
que será apresentado na 
Cúpula de Líderes do G20, 
programada para 18 e 19 
de novembro de 2024, no 
Rio de Janeiro. O evento 
contará com a participação 
de 19 países, além da União 

Africana e da União Europeia.
Carlos Favoreto, presidente 
do RIO+AGRO, celebrou o 
apoio do IRM, destacando 
a relevância de realizar o 
evento na cidade. “A carta 
representa que atingimos 
o objetivo do RIO+AGRO de 
promover o Agro Susten-
tável no G20. O apoio do IRM 
demonstra a importância 
do nosso evento e confirma 
que o Rio pode ser um polo 
de debates sobre o Agro”, 
afirmou.
O IRM, órgão executivo da 
Região Metropolitana do Rio, 
visa melhorar a qualidade de 
vida em áreas como habi-
tação, mobilidade e urbani-
zação. Paulo Protásio, Diretor 

Executivo da ADS, repre-
sentou o IRM no evento.
A carta do IRM ao 
RIO+AGRO expressa apoio 
ao fórum e ao lançamento 
do Fundo BioFloresta, que 
promove o Corredor Agroe-
cológico – Arco Rural Metro-
politano. O IRM destaca a 
importância desse corredor 
para mitigar os impactos 
das mudanças climáticas e 
promover práticas agrícolas 
sustentáveis.
O RIO+AGRO ocorre até 
sexta-feira (02), no Golfe 
Olímpico da Barra da Tijuca, 
com expectativa de cerca de 
dez mil visitantes. Mais infor-
mações estão disponíveis no 
site riomaisagro.com.br.

Paes comunica Lula 
que seu vice à Pre-
feitura do Rio será 

do PSD, e não do PT

RIO DE JANEIRO

O prefeito e candidato 
à reeleição do Rio de 
Janeiro, Eduardo Paes 

(PSD), anunciou nesta quinta-
-feira (1º) ao presidente Lula (PT) 
que seu candidato a vice-prefeito 
será Eduardo Cavaliere, também 
do PSD. O PT havia reivindicado o 
posto.
Paes está em Brasília para discutir 
assuntos relacionados à sua 
campanha. Cavaliere, que é depu-
tado estadual e ex-secretário da 
Casa Civil durante a gestão de 
Paes, foi escolhido para a chapa.
Durante a conversa com Lula, Paes 
expressou tristeza pela decisão 
de Pedro Paulo de não concorrer 
à vice-prefeitura, alegando que 
o fez para proteger sua família. 
O site "Agenda do Poder" e o 
blog confirmaram que a decisão 
de Pedro Paulo foi influenciada 
por rumores de supostos vídeos 
íntimos que circularam nos basti-
dores políticos, relacionados ao 
período em que estava divor-
ciado.
Pesquisas qualitativas indicaram 
que a presença de Pedro Paulo 
poderia prejudicar a campanha 
de Paes e dificultar o apoio de 
setores da esquerda. Apesar 
disso, Paes afirmou ter plena 
confiança em Cavaliere.
O jornal "O Globo" foi o primeiro 
a divulgar a escolha de Cavaliere, 
e a informação foi confirmada 
pelo blog. Paes fez questão de 
que Lula fosse o primeiro a saber 
oficialmente sobre sua decisão.

Rio+agro ganha apoio do rio 
DE JANEIRO PARA O G20
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No próximo dia 
10 de agosto, 
a cidade de 
D uque de 
Caxias,  na 
Baixada Flumi-

nense, será o palco da Feira 
Literária dos Subúrbios (FLIS), 
que visa promover a obra e 
o pensamento de escritoras 
e escritores que moram no 
município de Duque de Caxias 
em diálogo com outros escri-
tores dos subúrbios do Rio de 
Janeiro. Com destaque para 
as matrizes afro-brasileiras 
das culturas suburbanas, a 
FLIS terá como mote o tema 
“Debates sobre o Amor”.
A primeira edição da FLIS será 
realizada no Affetto Caffè, com 
e lançamentos e vendas de 
obras de autores suburbanos, 
além de rodas de conversa 
com escritores e intelectuais 
de diversas áreas sobre temas 
que são colocados em debate 
nas literaturas dos subúrbios 
e que estão presentes na vida 
dos que neles vivem. 
Durante o evento, as rodas 

de conversa vão abordar 
temas como os vários modos 
e noções de amor e como 
são atravessados pelas difi-
culdades, tragédias, praze-
res, concepções e políticas 
que compõem o cotidiano 
dos moradores de Duque 

de Caxias. Os encontros se 
orientarão em áreas como 
a própria literatura, filo-
sofia, pedagogia, direito e 
espiritualidade. 
“Impor tante sal ientar 
que ‘Subúrbio’, no Rio de 
Janeiro, não é uma categoria 

geográfica, mas sim social. 
Uma cultura suburbana 
englobaria tanto bairros 
da Zona Norte do Rio, por 
exemplo, quanto o que se 
produz nas cidades da Bai-
xada Fluminense. Enquanto 
para muitos os subúrbios são 

estereotipados apenas como 
locais de falta e de violên-
cia, vemos os subúrbios como 
fonte de criação, de arte, de 
cultura e de pensamento. A 
cidade de Duque de Caxias 
se insere nesse subúrbio 
fértil de possibilidades e de 

humanidade”, afirma Débora 
Amorim, cocriadora e organi-
zadora geral da FLIS em Caxias.
Entre os participantes das 
rodas de conversas estarão 
o pedagogo, escritor e poeta, 
Rafael Dourado; o músico e 
professor, Moisés Machado; a 
pesquisadora, escritora e pro-
fessora, Rosana Rodriguez; a 
doutora em educação e pro-
fessora, Cláudia Gomes Cruz; 
o doutor em filosofia, pro-
fessor e pesquisador, Renato 
Nogueira; o evangélico e mili-
tante do movimento negro, 
Wesley Teixeira; a professora 
e pedagoga, Débora Amorim; 
o psicólogo e psicanalista, 
Calebe Secundino; e a artista 
e educadora, Ana Neri. 

SERVIÇOS
Feira Literária dos Subúrbios 
de Duque de Caxias 
10 de agosto, das 9h às 14h
Affetto Caffè - Rua Prof. José 
de Souza Herdy 1235, 25 de 
Agosto, Duque de Caxias, em 
frente a Unigranrio Entrada 
gratuita

Baixada

Duque de Caxias recebe a Feira Literária 
dos Subúrbios (FLIS) em agosto

Na Olimpíada Internacional de 
Matemática, Nilópolis tem bronze duplo

Magé realiza Dia D de 
vacinação contra a raiva 

no próximo dia 10

DUQUE DE CAXIAS MAGÉ

A campanha de vaci-
nação de cães e 
gatos contra a raiva 

em Magé continua! A Prefei-
tura, através da Secretaria de 
Saúde com apoio da Secretaria 
de Agricultura Sustentável e 
Defesa dos Animais, está aten-
dendo cada distrito por final 
de semana e realizará o Dia D 
no próximo dia 10 de agosto 
em todos os postos de vaci-
nação.

Antes do Dia D, porém, 
campanha chega ao 1º distrito 
da cidade neste sábado, 3 de 
agosto, onde Unidades de 
Saúde da Família funcionarão 
de 9h às 13h, juntamente com 
mais 3 unidades de apoio: o 
Centro de Especialidades, a 
Igreja Católica do Parque Iriri 
e a Igreja Batista de Vila Inca. 
A campanha já passou pelos 
distritos de Suruí, Guia de 
Pacobaíba e Vila Inhomirim.

No Dia D da campanha, 
todas as 52 Unidades de Saúde 
e 5 unidades de apoio aten-
derão todos os distritos de 9h 
às 13h. Além das unidades de 
apoio do 1º distrito, funcio-
narão no 4º distrito postos 
de vacinação no Suruiense 
Futebol Clube e na Igreja 

Católica do Campinho.
Visando um melhor atendi-

mento, as equipes que parti-
cipam da campanha foram 
capacitadas no início de 
julho. A formação contou 
com a presença dos Agentes 
Comunitários de Saúde, dos 
coordenadores das USFs e 
dos Agentes de Controle de 
Vetores.

A Secretaria de Agricul-
tura Sustentável e Defesa 
dos Animais está apoiando 
os protetores de animais da 
cidade, que devem entrar 
em contato com a Coordena-
doria de Defesa dos Animais 
através do WhatsApp (21) 
96715-0052 para aplicação 
da vacina contra a raiva nos 
animais disponíveis para 
adoção.

Agosto Dourado: Caxias 
terá encontro sobre aleita-
mento materno

 31/07/2024 17:12:00
 jornalodia
Reading Time:
24 sec. here
5 min. at publisher
 Quality Score:
News: 23% Publisher: 78%
Duque De Caxias Notícia

O Dia Mundial da 
Amamentação é 
o pontapé inicial 

para o Mês do Aleitamento 
Materno, época em que 
a Prefeitura de Duque de 
Caxias realiza uma série de 
ações de promoção, apoio 
e incentivo dessa atividade 
benéfica para os bebês e as 
mães.
No encontro acontecerá uma 
roda de conversa mediada 
por Patrícia Lima, enfermeira 
da área técnica do aleita-
mento materno, docente 
da Universidade do Estado 
do Rio de Janeiro e doutora 
em Bioética.O evento é 
aberto aos membros do 
poder público e aos grupos 
ou movimentos sociais e a 
quantidade de vagas é limi-
tada. Para participar é neces-
sário se cadastrar neste link: 
https://eventos.duquede-
caxias.rj.gov.br/caisan2024.

NILÓPOLIS

Agosto Dourado: 
Caxias terá 

encontro sobre 
aleitamento 

materno

Durante os Jogos Olím-
picos em Paris, outra 
Olimpíada, a Interna-

cional de Matemática, também 
trouxe orgulho ao Brasil. Dois 
alunos do Colégio Estadual 
Marechal Zenóbio da Costa, em 
Nilópolis, conquistaram meda-
lhas de bronze na competição 
realizada na Coreia do Sul de 27 
a 29 de julho. O colégio de Niló-
polis foi o único do Rio de Janeiro 
a participar, com uma equipe de 

sete alunos e dois professores.
Yasmin Caldas, de 16 anos, 

já veterana na competição, 
conquistou bronze pela segunda 
vez, após sua vitória em Nova 
York no ano passado. Gabriel 
Santana, de 18 anos, estreante 
na competição, também ganhou 
medalha de bronze.

Yasmin expressou sua 
gratidão e esperança por novas 
conquistas futuras. Aline Cottis, 
professora de matemática e 

responsável pelo projeto Sala 
de Aula Invertida, destacou 
a satisfação de ver os alunos 
brilharem em um ambiente 
culturalmente diferente. 
Fernando Rocha, coordenador 
do projeto, elogiou o desem-
penho da equipe, que incluía 
alunos do 9º ano do Ensino 
Fundamental até a 3ª série do 
Ensino Médio, ressaltando a 
experiência dos participantes 
em olimpíadas internacionais.

Colégio estadual de Nilópolis foi único do Rio 
na disputa, realizada na Coreia do Su

MESQUITA É BLACK PROMOVE 4º EDIÇÃO DO CHARME NA LONA

Na próxima sexta-
-feira, dia 2 de 
agosto, a Secretaria 

de Cultura, Esporte, Lazer e 
Turismo de Mesquita apre-
senta o Charme na Lona, na 
Lona Cultural Lauro Sanches”, 
em Cosmorama, próximo à 
estação de Edson Passos. 
A Secretaria de Cultura promove 

regularmente eventos de entre-
tenimento e cultura através do 
projeto “Música na Lona”,  que 
acontece sempre às sextas-
-feiras, na lona cultural, levando 
ao público de Mesquita eventos 
como: baile da terceira idade, 
baile funk das antigas, show de 
rock, música sertaneja, gospel 
e muito mais. Em breve a nova 

atração será uma roda de 
samba com artistas regionais. 
Nesta sexta-feira é a vez do 
charme se fazer presente na 
lona com a galera dos passi-
nhos, e também o pessoal da 
antiga dos bailes de charme 
do Rio de Janeiro. O baile tem 
a produção do movimento 
Black é Vida e apoio cultural 

da Secretaria de Cultura, 
Esporte e Lazer de Mesquita. 
O evento começa às 18 horas 
com apresentação dos DJS 
do Black é Vida e dança-
rinos fazendo as mais variadas 
coreografias de passinhos. O 
público conta ainda com um 
espaço gastronômico, que 
fica bem ao lado do palco. 
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SAQUAREMA

As escolas de 
samba Império 
Serrano e Acadê-

micos de Niterói, ambas da 
Série Ouro, receberam um 
aviso do governo do Estado 
do Rio de Janeiro solicitando 
a desocupação imediata do 
barracão que utilizam no 
Centro do Rio. O aviso foi 
dado na quarta-feira (31) e 
solicita que deixem o espaço 
que compartilham na Rua 
Frederico Silva, usado para 
a confecção das alegorias.

O Império Serrano ocupa 
o local desde 2019, após a 

queda para a Série Ouro, e a 
Acadêmicos de Niterói está 
lá desde 2022. A Secretaria 
da Casa Civil afirma que 
não há autorização pública 
para a ocupação. Ambas as 
escolas enfrentam dificul-
dades para encontrar um 
novo espaço, o que pode 
afetar a produção das alego-
rias para o Carnaval de 2025.

Flavio França, presi-
dente do Império Serrano, 
expressou preocupação com 
a falta de apoio à cultura e 
à economia criativa. Wallace 
Palhares, presidente da 

Acadêmicos de Niterói, 
destacou que os traba-
lhos para o carnaval do ano 
seguinte já começaram e 
pediu que o pedido de deso-
cupação seja reconsiderado.

A Liga RJ está apoiando 
as escolas em suas nego-
ciações com o governo. 
Além disso, a Prefeitura do 
Rio planeja a construção 
de uma Cidade do Samba 
2 na área da Leopoldina 
para abrigar as escolas 
da Série Ouro, mas não 
há data definida para a 
conclusão do projeto.

variante XBB 
da Covid-19 
até sábado

RIO DE JANIERO 

A Secretaria Municipal 
de Saúde do Rio de 
Janeiro estendeu até 

este sábado (2) o programa de 
vacinação contra a variante 
XBB da Covid-19 para pessoas 
a partir de 5 anos. O objetivo é 
utilizar as doses do imunizante 
antes que expirem, devido ao 
seu tempo de conservação.
O imunizante está dispo-
nível em todas as 238 clínicas 
da família e centros munici-
pais de saúde da cidade. Os 
moradores também podem 
se vacinar no Super Centro 
Carioca de Vacinação em 
Botafogo, que funciona 
diariamente das 8h às 22h, 
e na unidade do Super 
Centro Carioca de Vacinação 
no ParkShopping Campo 
Grande, com horários 
alinhados ao centro comer-
cial, a partir das 10h.
A Secretaria recomenda que 
os interessados verifiquem 
a documentação necessária 
e compareçam aos locais de 
vacinação o quanto antes 
para garantir a dose e ajudar 
no controle da variante XBB, 
atualmente em circulação. 
Além disso, a vacina atuali-
zada contra a Covid-19/XBB 
também está disponível como 
imunizante de rotina para 
crianças de 6 meses a 4 anos.

NITERÓI
MPRJ mira suspeitos de fraude 

em licitações na Prefeitura 
de Paulo de Frontin

RIO DE JANEIRO 

Na manhã desta quin-
ta-feira (1°), o Minis-
tério Público do Rio 

de Janeiro está realizando 
uma operação para cumprir 
cinco mandados de busca e 
apreensão relacionados a um 
esquema de fraude em licita-
ções na Prefeitura de Enge-
nheiro Paulo de Frontin, no 
Centro-sul do estado. As ações 
estão ocorrendo em Niterói, 
Japeri, na Baixada Fluminense, 
e no Recreio dos Bandeirantes, 
na capital.

Os suspeitos são investigados 
por envolvimento em fraudes 

em licitações para a compra 
de veículos para a prefeitura. 
Quinze pessoas foram denun-
ciadas pelo procurador-geral 
de Justiça, Luciano Mattos, 
incluindo o prefeito de Enge-
nheiro Paulo de Frontin, 
Maneko Artemenko (PSDB), 
que, embora tenha sido denun-
ciado, não é alvo da operação 
de hoje.

A investigação revela que 
os suspeitos desempenharam 
papéis importantes na fraude e 
na manipulação das licitações, 
comprometendo a competitivi-
dade do processo.

Império Serrano e Acadêmicos de 
Niterói recebem ordem de despejo 
de barracão no Centro do Rio
Secretaria da Casa Civil do governo do Rio de Janeiro 
exige a desocupação imediata e afirma que não existe 
autorização do poder público para a ocupação do local

Nesta quinta-
-feira (1°), a 
Justiça do Rio 
determinou o 
afastamento 
da prefeita 

de Saquarema, Manoela de 
Souza Ramos Alves, por 90 
dias. A decisão do desembar-
gador Marco Antônio Ibrahim 

também torna indisponíveis os 
bens da prefeita. A investiga-
ção se concentra em irregulari-
dades no programa "Conexão 
do Futuro", que envolveu con-
tratos milionários com empre-
sas ligadas a um diretor do 
projeto.

A Prefeitura de Saquarema 
fechou contratos no valor de 

R$ 326 milhões para o pro-
grama educacional, que visa 
oferecer aulas de reforço e 
atividades extracurriculares 
para alunos da rede munici-
pal. Antes de assumir o cargo 
na Prefeitura, o então dire-
tor do "Conexão do Futuro", 
Lucas Amorim Floriano, tinha 
uma empresa contratada pelo 

programa. Desde dezembro 
do ano passado, ele gerencia 
o projeto.

Com o afastamento de 
Manoela, o vice-prefeito, 
Rômulo Gomes, assume o 
cargo. Além disso, duas empre-
sas que receberam recursos 
do programa funcionam na 
casa da sogra de Lucas. Ele 

nega qualquer irregularidade.
Lucas, que ganha R$ 10 mil 

como funcionário público, par-
ticipou da expansão do "Cone-
xão do Futuro" e foi responsá-
vel pelo edital que escolheu o 
Instituto de Desenvolvimento, 
Pesquisa e Inovação (IDPI) 
para administrar o projeto. Em 
março, o Tribunal de Contas 

do Estado (TCE) determinou 
a suspensão dos pagamentos 
ao IDPI e deu um prazo de 
15 dias para que a prefeita 
e o então secretário muni-
cipal de Educação, Antônio 
Peres, prestem esclarecimen-
tos sobre as irregularidades. 
Antônio Peres é ex-prefeito e 
ex-marido de Manoela.

Afastamento é por 90 dias, segundo decisão. A prefeitura é investigada por irregularidades 
no programa 'Conexão do Futuro'. Vice-prefeito, Rômulo Gomes, assume o cargo

Justiça do RJ determina afastamento 
da prefeita Manoela de Saquarema

Agentes visam cumprir 5 mandados de busca e 
apreensão contra suspeitos de fraudar licitações 
de compra de carros para a prefeitura da cidade
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Angra dos Reis – As inscri-
ções para a Oficina de 
Teatro estão abertas a 

partir desta quarta-feira (31) em 
Angra dos Reis, na Costa Verde. 
São oferecidas 30 vagas para 
novas turmas. O cadastro deve 
ser feito presencialmente no 
Teatro Municipal, localizado na 
Av. Alm. Júlio César de Noronha, 
no bairro São Bento.

A oficina é destinada a pessoas 
a partir de 16 anos interessadas 
em arte teatral. As inscrições 
e aulas são gratuitas e podem 
ser realizadas das 9h às 17h no 
Teatro Municipal Dr. Câmara 
Torres, no Centro Cultural Theo-

philo Massad (CCTM). A oficina 
é voltada para iniciantes sem 
experiência em teatro e será 
conduzida pelo grupo de teatro 
#Primeiro Ato.

Os participantes apren-
derão técnicas de desinibição, 
expressão corporal, interpre-
tação em grupo, construção 
de personagens, improviso, 
jogos teatrais e interpretação 
de textos. Ao final, haverá um 
espetáculo de encerramento 
e a entrega de certificados. 
Informações sobre os horá-
rios, dias das aulas e início das 
oficinas estarão disponíveis no 
momento da inscrição.

Inscrições abertas para 
nova turma de teatro

A Prefeitura de Maricá 
promoverá a 6ª 
Festa do Produtor 

Rural nos dias 3 e 4 de agosto no 
Parque de Exposições do Caju. 
Organizado pela Secretaria de 
Agricultura, Pecuária, Pesca e 
Abastecimento, o evento terá 
entrada gratuita e começará 
às 9h. A programação inclui 
palestras, oficinas, shows, 
gastronomia, bebidas artesa-
nais, e distribuição de mudas 
e sementes agroecológicas.

O evento contará com 
palestras sobre agroeco-
logia, pesca e produção agrí-
cola, incluindo a utilização 
de alimentos minimamente 
processados da Fábrica de 
Desidratados. Shows ao vivo 
serão apresentados por Luis 
Fernando, Ismayer Alves, 
Betinho Bahia, Lira e Rhoan 
Victor. Além disso, haverá um 
espaço dedicado à gastro-
nomia.

“A Festa foi plane-
jada especialmente para os 
pescadores e agricultores de 
Maricá, com foco em agroe-
cologia e pesca”, destaca 
Mariana Príncipe, secretária 
de Agricultura, Pecuária, 
Pesca e Abastecimento.

SERVIÇO
6ª Festa do Produtor Rural de 
Maricá  
Datas: Sábado (03/08) das 9h 
às 19h e Domingo (04/08) das 
9h às 17h  
Local: Parque de Exposições – 
Rua Luiz Fernando dos Santos 
Caetano, 7, Caju

PROGRAMAÇÃO
Sábado (03/08)
- 9h às 10h: Palestra “Vida na 
Gota d’Água
- 10h30 às 12h30: “Arte e 
Agroecologia: uma forma de 
preservar
- 12h30 às 14h30: Show de 
Luis Fernando
- 15h às 16h: Palestra Sebrae 
sobre a atividade pesqueira 
em Maricá
- 17h às 19h: Show de Lira

DOMINGO (04/08)
- 10h às 11h: Palestra sobre 
alimentos minimamente 
processados
- 11h30 às 12h30: Palestra 
sobre planejamento agrícola 
sustentável
- 12h30 às 14h30: Show 
de Ismayer Alves e Betinho 
Bahia - 15h às 17h: Show de 
Rhoan Victor

Maricá realiza Festa do Produtor 
Rural dias 3 e 4 de agosto

Ministro do Desenvolvimento Agrário vai 
levar experiências agroecológicas de Maricá WILSON 

BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

Na quarta-feira 
(31), o ministro do 
Desenvolvimento 
Agrário e Agricul-
tura Familiar, Paulo 

Teixeira, visitou Maricá para 
conhecer as iniciativas agroeco-
lógicas que destacam a cidade 
como referência nacional e 
internacional. Entre os projetos 
visitados, está o jardim comes-
tível, ou praça agroecológica, 
que colocou Maricá na rota de 
projetos sustentáveis globais 
ao aderir ao Pacto de Milão 
em março de 2022, um impor-

tante fórum sobre segurança 
alimentar e sustentabilidade.
O projeto da praça agroeco-
lógica também foi destacado 
no relatório final do “Diálogos 
União Europeia-Brasil”, que 
envolveu cidades brasileiras 
e europeias na troca de expe-
riências sobre sistemas alimen-
tares urbanos. Maricá também 
participou da COP27 no Egito.
O ministro Paulo Teixeira 
elogiou Maricá por seu 
compromisso com a alimen-
tação saudável e agroecoló-
gica e expressou a esperança 

de que o Brasil adote essas 
práticas. Ele também destacou 
o trabalho para criar um 
programa nacional de alimen-
tação escolar.
Durante a visita, Paulo Teixeira 
e o prefeito Fabiano Horta assi-
naram um Acordo de Coope-
ração Técnica (ACT) focado em 
fortalecer a agricultura familiar 
e a agricultura urbana. O acordo 
inclui ações para melhorar a 
pesquisa, o Cadastro da Agricul-
tura Familiar (CAF) e a inovação 
tecnológica em Maricá.
O ministro conheceu vários 

programas municipais, 
incluindo o Horta em Casa, o 
Restaurante Escola, a Fazenda 
Pública Joaquín Piñero e a 
Farmacopeia ou Farmácia Viva. 
Esses projetos promovem a 
agricultura urbana e a segu-
rança alimentar na cidade.
O Jardim Comestível, iniciado 
em 2020, está presente em 
várias localidades, como a 
Praça Agroecológica de Araça-
tiba e outras hortas urbanas, 
oferecendo alimentos livres 
de agrotóxicos para mora-
dores e visitantes.

Van da Enel atende clientes de Itaipava nesta sexta-feira (2)

Nesta sexta-feira (2), a Enel 
Distribuição Rio levará 
seu atendimento móvel 

a Itaipava, Petrópolis. A unidade 
móvel estará disponível para 
oferecer serviços semelhantes 
aos das lojas físicas, como ade-
sões, troca de titularidade, par-
celamentos, religações, negocia-
ções de débitos e novas ligações.
A van estará localizada na 
Estrada União & Indústria, 9.726, 
Centro, Itaipava, com atendi-
mentos das 9h30 às 12h e das 
13h às 16h.

CANAIS DIGITAIS
A Enel também oferece aten-
dimento por meio de seus 
canais digitais: site (www.enel.
com.br), aplicativo Enel (iOS e 
Android), WhatsApp Elena (21 

99601-9608) e Central de Rela-
cionamento (0800 28 00 120).

SERVIÇO
- Data:2 de agosto
- Endereço: Estrada União 
& Indústria, 9726 - Centro, 
Itaipava
- Horário:9h30 às 12h e 
13h às 16h

SOBRE A ENEL
 DISTRIBUIÇÃO RIO

A Enel Distribuição Rio cobre 66 
municípios do estado do Rio de 
Janeiro, abrangendo 73% do ter-
ritório estadual e uma área de 
32.188 km². A empresa atende 3 
milhões de clientes, com maior 
concentração na Região Metro-
politana de Niterói e São Gon-
çalo, além de Itaboraí e Magé.

Leilão de petróleo do pré-sal: Campo de Mero 
e Campo de Búzios disputam propostas hoje

O governo federal 
realiza nesta quar-
ta-feira (31) o lei-
lão de quatro lotes 

de petróleo do pré-sal, com 
produção estimada em 37,5 
milhões de barris. O evento 
ocorrerá a partir de 12h na 

sede da B3, em São Paulo.
Dez empresas estão habi-
litadas a participar: Petro-
bras, Refinaria de Mataripe, 
CNOOC, ExxonMobil, Equinor, 
Galp, PetroChina, Prio, Shell 
e TotalEnergies. Elas pode-
rão oferecer lances para um 
ou todos os lotes. Três lotes 
estão no Campo de Mero, 
no Rio de Janeiro: lote 1 e 
lote 2 têm 12 milhões de bar-
ris cada, oriundos dos FPSOs 
Guanabara e Sepetiba, res-
pectivamente; o lote 3, com 
11 milhões de barris, vem 
dos FPSOs Duque de Caxias 
e Pioneiro de Libra. O quarto 
lote, localizado no Campo de 
Búzios, também no Rio, tem 
produção estimada em 2,5 
milhões de barris.

Os preços mínimos são 
baseados na cotação do 
barril Brent menos US$ 4,40 
para os lotes do Campo de 
Mero e menos US$ 4,25 para 
o lote de Búzios. Se não hou-
ver propostas para algum 
lote, haverá uma segunda 
etapa de repescagem com 
novos preços mínimos e lan-
ces ao vivo.
O contrato de partilha de 
produção estabelece que 
o Estado é proprietário do 
petróleo e gás do pré-sal, 
com as petroleiras atuando 
como operadoras. A PPSA 
(Pré-Sal Petróleo) gerencia 
17 contratos de partilha. O 
critério de vitória é a oferta 
do excedente em óleo à 
União.
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Nesta quinta-
-feira (1º), o 
prefeito Ale-
xandre Mar-
tins sancionou 
o aguardado 

Plano de Cargos, Carreiras e 
Remuneração (PCCR) dos 
servidores municipais de 
Búzios, encerrando uma 
espera de mais de 20 anos. 
Este evento marca um 

momento histórico para a 
cidade.

O PCCR, desenvolvido ao 
longo de dois anos por uma 
comissão representativa de 
todas as categorias de servido-
res, foi aprovado por unanimi-
dade pela Câmara Municipal. 
O plano, que entrará em vigor 
em 1º de janeiro de 2025 e 
será revisado a cada dois anos, 
visa valorizar e promover o 

desenvolvimento profissional 
dos servidores, respeitando a 
capacidade orçamentária do 
município.

Durante a assinatura, o 
prefeito Alexandre Martins 
expressou seu orgulho: “Tenho 
o maior orgulho de sancionar 
este plano. Para mim, é como 
se estivesse fazendo isso para 
minha mãe, que é servidora 
pública aposentada. Se eu não 

tivesse feito nada como pre-
feito, nem uma obra, e tivesse 
feito apenas isso, eu já estaria 
realizado como homem.”

Em um ato simbólico, Martins 
pediu que todos os membros 
da comissão de Valorização 
dos Servidores rubricassem 
a sanção do PCCR, reconhe-
cendo o trabalho coletivo 
envolvido na sua elaboração. 
“Muita gente fala que se eu 

não tivesse vontade, o PCCR 
não teria saído, mas sem vocês 
servidores, não seria possí-
vel. Estou adquirindo o direito 
de vocês como se estivesse 
fazendo para minha mãe”, afir-
mou o prefeito.

Flávio Neves, presidente 
do sindicato dos servidores 
de Búzios, também se pro-
nunciou: “É um momento 
histórico. Agradecemos ao 

Executivo por ter convidado 
toda a comissão para assi-
nar o plano. Esperamos que 
o próximo gestor, se o atual 
for reeleito, cumpra o plano 
na íntegra.”

O novo PCCR representa um 
avanço significativo na valo-
rização dos servidores públi-
cos de Búzios, refletindo um 
compromisso com justiça e 
equidade no serviço público.

Alexandre Martins sanciona PCCR 
dos servidores municipais de Búzios

ARRAIAL DO CABO 

Diretora de Previdência de Arraial 
do Cabo e filha são denunciadas 

por desvio de R$ 2,6 milhões

A diretora finan-
ceira do Instituto 
de Previdência de 
Arraial do Cabo 

(IPC), Marilia da Conceição 
Oliveira, e sua filha, Cristiane 
de Oliveira Santos, foram 
denunciadas pelo Ministério 
Público do Estado do Rio de 
Janeiro (MPRJ) por peculato. 
Elas são acusadas de desviar 
cerca de R$ 2,6 milhões dos 
cofres públicos ao criar uma 
servidora fictícia no sistema 
do Instituto.
A fraude foi descoberta 
pela presidente do Instituto, 
que identificou inconsistên-
cias em contracheques de 
uma servidora aposentada. 
A investigação revelou que 
a servidora nunca existiu e 
que seus dados foram inse-
ridos no sistema por Marilia. 
A servidora fantasma recebia 
dois proventos de aposen-
tadoria e uma pensão, 
todos depositados na conta 
bancária de Cristiane.
Marilia teria inventado um 
endereço, uma doença grave 
para justificar a isenção de 

impostos e até mesmo uma 
foto para a servidora fictícia. 
A investigação apontou que 
o esquema criminoso vinha 
sendo praticado desde 2016.
O Ministério Público pediu à 
Justiça a prisão preventiva das 
acusadas, o sequestro de bens 
e o ressarcimento dos valores 
desviados aos cofres públicos. 
Em nota, o Instituto de Previ-
dência Cabista (IPC) afirmou 
que a suspeita é de que o ato 
vinha sendo praticado desde 
2009 e que, assim que identi-
ficou irregularidades na folha 
de pagamento, exonerou 
Marilia do cargo e registrou a 
ocorrência na Polícia Civil.
O Instituto também instaurou 
uma comissão interna para 
apurar o caso e revisar a folha 
de pagamento e a concessão 
de benefícios. Caso o desvio 
seja comprovado, o dinheiro 
será devolvido aos cofres 
públicos. O IPC afirmou que 
tem colaborado ativamente 
com as autoridades, forne-
cendo todas as informações e 
documentos necessários para 
a apuração dos fatos.

Após mais de 20 anos de espera, o evento marca um momento histórico para a cidade

Região dos Lagos 7
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          OPORTUNIDADES

Rio de Janeiro é 
a terceira uni-
dade da Fede-
ração que 
mais criou 

novos postos formais de 
trabalho em junho, com um 
saldo de 17,2 mil empregos 
com carteira assinada. Este 
resultado é fruto de 134,8 
mil admissões e 117,6 mil 
desligamentos. 

Nos seis primeiros 
meses do ano, o estado já 
acumula um saldo de 90,8 
mil novas vagas. Os dados 

são do Cadastro Geral de 
Empregados e Desem-
pregados (Novo Caged) e 
foram divulgados nesta 
terça-feira, 30 de julho, 
pelo Ministério do Traba-
lho e Emprego.

Em junho, todos os 
cinco grandes grupa-
mentos de atividades 
econômicas registra-
ram saldos positivos no 
Rio de Janeiro. O setor 
de Serviços liderou com 
9.692 vagas, seguido por 
Comércio (2.961), Indústria 

(2.516), Construção (1.946) 
e Agropecuária (14).A capi-
tal foi o município com 
maior saldo positivo de 
empregos criados, totali-
zando 6.519, o que elevou 
o estoque na cidade para 
mais de 2 milhões de pes-
soas formalizadas. Outros 
municípios que se desta-
caram em junho foram 
Niterói (1.152), Duque 
de Caxias (1.150), Macaé 
(1.100), Campos dos Goy-
tacazes (1.035) e São Gon-
çalo (625).

Rio de Janeiro cria mais de 17,2 mil 
vagas com carteira assinada em junho

Oportunidades

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1
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Nos dias 2 e 
3 de agosto, 
o Museu de 
Arte do Rio 
será palco 
da 7ª edi-

ção do Encontro Nacional 
de Bambas, promovendo 
capoeira e arte. A Mostra 
de Capoeiras Sem Limi-
tes, um projeto do Mestre 
Jagunço, encerrará o evento 
com diversas atividades, 
incluindo rodas de capoeira 

e reconhecimentos.
Na sexta (02/08), a Câmara 
Municipal do Rio de Janeiro 
sediará uma Mostra de 
Capoeira Inclusiva às 14h20, 
seguida por palestras às 
15h, entrega de Moções de 
Mérito Cultural às 15h30, 
e uma apresentação musi-
cal às 16h. Às 18h, haverá 
um cortejo de capoeiristas 
pelo Centro do Rio, culmi-
nando na Roda com Rango 
às 19h, onde capoeiristas 

e moradores de rua jogam 
capoeira e distribuem 
alimentos.
O sábado (03/08) começará 
às 10h com uma apresen-
tação de dança afro pela 
Cia de Dança Afro Casa de 
Bambas, seguida por uma 
grande roda de Mestres 
às 10h30. Às 11h30, uma 
Oficina de Jongo será rea-
lizada, e às 12h aconte-
cerá a entrega do Prêmio 
Mestre Nacional Adalberto 

Alvarenga, seguida por uma 
roda de capoeira e uma 
mostra musical.
Mestre Jagunço, curador do 
evento, destaca a importân-
cia da capoeira na inclusão 
social e valorização cultu-
ral. O Encontro Nacional 
de Bambas visa difundir a 
capoeira e enriquecer cul-
turalmente os participantes.

PROGRAMAÇÃO:
02/08/2024 (Sexta) na 

Câmara Municipal do Rio 
de Janeiro:
14h20 - Roda de Capoeira 
Adaptada
15h - Palestras com Mestres 
da Velha Guarda
15h30 - Entrega do Prêmio 
Mestre Nacional
16h - Apresentação Musical
18h - Cortejo de Berimbaus
19h - Roda com Rango
03/08/2024 (Sábado) no 
Museu de Arte do Rio (MAR):
10h - Apresentação de 

Dança Afro
10h30 - Roda de Mestres
11h30 - Oficina de Jongo
12h - Entrega de prêmios
12h30 - Roda de capoeira e 
mostra musical

SERVIÇO:
7ª edição do Encontro Nacio-
nal de Bambas
Dias: 2 e 3 de agosto
Prog rama ç ã o  co m -
pleta no Instagram: @
encontronacionaldebambas

Dia do Capoeirista encerra a 7ª edição do Encontro Nacional 
de Bambas com atividades no Museu de Arte do Rio

Final de semana 
promete capoeira, 
cultura e inclusão

CADERNO
G

Maria Fabiana Disputa o Miss Rio De 
Janeiro nesta Terça Feira 06/08

nova temporada do 
espetáculo assistido 

por mais de 100 
mil pessoas entra 

em cartaz no Teatro 
Adolpho Bloch

3ª Edição do Festival 
Margem Visua

Nos dias 2 e 3 de agosto, 
o Museu da História e 
da Cultura Afro-Bra-

sileira (MUHCAB) no Rio de 
Janeiro sediará a 3ª edição 
do Festival Margem Visual: 

Performance Periférica, orga-
nizado pelo Mó Coletivo. Este 

ano, além dos seminários 
presenciais nos dias 3 e 10 

de agosto, o festival contará 
com uma exposição de obras 
de vídeo, fotografia e perfor-
mances ao longo do mês, e 
a produção de um catálogo 

impresso dos trabalhos.
O festival, patrocinado pela 
Lei Paulo Gustavo - SECEC 
RJ, selecionou 20 artistas 

das áreas periféricas do Rio 
para apresentar suas obras, 
após receber mais de 100 

inscrições. A curadoria, lide-
rada por Carolina Rodrigues, 
Mariana Maia e Mery Horta, 

priorizou a diversidade e 
inclusão, destacando artistas 
de comunidades periféricas e 
de grupos como pessoas com 
deficiência, negras, indígenas, 

LGBTQIAPN+ e mulheres.
A programação inclui, na 

sexta-feira, apresentações de 
capoeira inclusiva e pales-
tras com Mestres da Velha 

Guarda, entrega de Moções 
de Mérito Cultural, e uma 
apresentação musical. À 

noite, haverá um cortejo de 
capoeiristas pelo Centro do 
Rio, seguido pela Roda com 

Rango, uma atividade de 
capoeira com moradores de 

rua.
No sábado, o festival con-
tinuará no MUHCAB com 

apresentações de dança afro, 
rodas de mestres, e uma 

oficina de Jongo. A exposi-
ção estará aberta de terça 
a domingo durante todo o 

mês de agosto, com entrada 
gratuita. 

SERVIÇO:
- Festival Margem Visual: 3 e 
11 de agosto, 10h-12h (semi-

nário), 14h-17h (performances)
- Exposição:De terça a 

domingo, agosto, 10h-17h
- Local:Museu da História e da 
Cultura Afro-Brasileira (MUH-
CAB), R. Pedro Ernesto, 80 - 

Gamboa, Rio de Janeiro

No cenário deslum-
brante do Miss Uni-
verso Rio de Janeiro, 

a cidade do Rio de Janeiro 
é representada por uma 

verdadeira embaixadora de 
sua cultura e paixão: Maria 

Fabiana. Nascida e criada na 
Cidade

Maravilhosa, Maria Fabiana 
personifica a vibrante alma 
carioca, carregando consigo 
a essência do Rio em cada 

passo de sua jornada.
A modelo internacional fala 5 
idiomas e já viajou para mais 
de 20 países, entrando para a 

seletiva com a esperança de 
promover valores como auto-
confiança, respeito e empo-

deramento feminino. Maria é 
uma porta-voz para a organi-

zação ShareTheMeal, uma
instituição de caridade do 

Programa Alimentar Mundial 
da ONU onde seu compro-

misso com causas humanitá-
rias transcende fronteiras.

Ser "carioca da gema" é um 
título que Maria Fabiana car-
rega com orgulho. A modelo 
diz “Eu amo essa cidade (Rio 
de Janeiro) profundamente. 
Estarei me dedicando para 

representá-lo com honra e 
autenticidade.” Sua paixão 
pelo Rio é evidente em sua 
vida diária, seja nas praias 

ensolaradas de Copacabana 
ou curtindo o Carnaval. Ela 

personifica o espírito alegre, 
acolhedor e resiliente

dos cariocas. A seletiva está 
sob a coordenação de Andrei 

Lara, Ex-Secretário de
Cultura de Angra dos Reis e 
Pré Candidato a Vereador 
da cidade. A seletiva será 

realizada no dia 06 de Agosto 
e conta com o total de 26 

candidatas.

PROGRAMAÇÃO  CULTURAL

Portátil é um espetáculo de 
improvisação que transforma 
a história de alguém da plateia 

em uma peça ao vivo. Estrelado 
por Luciana Paes, Gregorio Duvivier, 
João Vicente de Castro e Gustavo 
Miranda, o show, que estreou em 
2015, já cativou mais de 100 mil 
espectadores em todo o Brasil. 
A trama se inicia com a pergunta 
"Como foi que seus pais se conhe-
ceram?" e se desenvolve a partir da 
resposta, criando uma história única 
a cada apresentação. Os atores 
conduzem uma jornada repleta de 
humor, emoção e descobertas, com 
personagens e cenários moldados 
pela criatividade do elenco e pela 
inspiração do público. 
Segundo a diretora Bárbara Duvivier, 
cada espetáculo começa com uma 
entrevista rápida com um membro 
da plateia, e a peça é improvisada a 
partir dessa narrativa, oferecendo 
uma experiência cultural inovadora e 
adaptável a qualquer espaço. A trilha 
sonora, criada por Andrés Giraldo, é 
improvisada em três partes: sono-
plastia, trilhas e uma dramaturgia 
musical que acompanha a história. A 
peça é indicada para maiores de 12 
anos e é uma verdadeira imersão em 
ideias e inspiração coletiva. Portátil 
também virou uma série no Comedy 
Central e foi indicada ao Emmy Inter-
nacional. O documentário da série 
está disponível na Netflix.
SERVIÇO:
- Estreia: 02/10
- temporada:2 de agosto a 1 de 
setembro, sextas e sábados às 20h, 
domingos às 19h
- Ingressos:R$ 120,00 (inteira) / R$ 
60,00 (meia) 
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  ESPORTE 

Após 20 anos, brasileiras voltam à
final do revezamento 4x200m livre

Depois de 20 anos, a 
natação feminina do 
Brasil voltou à final 
de um revezamento 

olímpico. A equipe formada por 
Gabrielle Roncato, Maria Fer-
nanda Costa, Maria Paula Heit-
mann e Stephanie Balduccini se 
classificou para a final do 4x200 
metros livre ao terminar a bate-
ria em segundo lugar, atrás ape-
nas dos Estados Unidos, com um 
tempo de 7min52s81. Este foi o 
quinto melhor tempo das elimi-
natórias. A final está marcada 
para hoje, às 17h03 (horário de 
Brasília). É a quarta final olímpica 
da natação brasileira em Paris e 
a terceira das mulheres.
No revezamento, Maria Fer-
nanda Costa abriu com uma 
parcial de 1min56s89, seguida 
por Stephanie Balduccini 

com 1min57s93, Maria Paula 
Heitmann com 1min59s43 
e Gabrielle Roncatto com 
1min58s56. O tempo total ficou 
a apenas um décimo do recorde 
sul-americano.
Stephanie Balduccini expressou 
entusiasmo: “Estou bem feliz. O 
time nadou muito bem e ainda 
tem espaço para melhorar. 
Minha primeira final olímpica 
será incrível!”
A última vez que o revezamento 
feminino brasileiro chegou à 
final foi em Atenas 2004, com a 
equipe terminando em 7º lugar.
Na mesma sessão, o baiano 
Guilherme Caribé não avançou 
para a semifinal dos 50m livre, 
terminando a bateria na sexta 
posição, com 22s31. O austra-
liano Cameron McEvoy foi o mais 
rápido, com 21s32.

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Santos e Sport se enfrentam nesta 
Sexta-feira (02), às 21h e 30 (horário de 
Brasília), no Estádio Vila Belmiro, em São 
Paulo, RS, pela série B.

Santos X Sport

Disputa pelo pódio na prova de
 natação aconteceu nesta  quinta

O confronto nas oitavas de 
final da Copa do Brasil 
parecia uma "decisão 

antecipada", mas o Flamengo 
transformou a ida contra o Pal-
meiras em um jogo de "ataque 
contra defesa". Com domínio 
absoluto e grande volume ofen-
sivo, o time de Tite venceu por 
2 a 0 os comandados por Abel 
Ferreira nesta quarta-feira (31) 
no Maracanã.

Os 17 chutes dos mandan-
tes contra um único dos visitan-
tes destacam o desequilíbrio da 
partida. Apesar do domínio, os 
gols de Pedro e Luiz Araújo só 
foram marcados na etapa final.

Com este resultado, o Fla-
mengo avançará mesmo com 
uma derrota por um gol de 
diferença na partida de volta. 
Para o Palmeiras, a vitória por 
três ou mais gols é necessária 

Flamengo domina, vence o Palmeiras 
e abre vantagem na Copa do Brasil

O nadador chinês Pan 
Zhanle conquistou a 
medalha de ouro nos 

100m livre em Paris, que-
brando seu próprio recorde 
mundial com 46s40. Ele supe-
rou o australiano Kyle Chalmers 
por 1s08, uma margem consi-
derada inesperada pelo técnico 
de Chalmers, Brett Hawke.
Hawke expressou sua frustra-
ção nas redes sociais, questio-
nando como Pan poderia ter 
vencido com uma diferença 
tão grande. Ele descreveu Pan 
como "anormal" e expressou 
dúvidas sobre a veracidade dos 
resultados, comparando-os 
com o desempenho de nada-
dores renomados que treinou 
ou estudou ao longo dos anos.

Hawke enfatizou que suas crí-
ticas não são motivadas por 
questões raciais ou nacionais, 
mas por uma percepção pes-
soal de que a vitória de Pan 
não parece humanamente 
possível. O treinador também 
mencionou o escândalo de 
doping antes das Olimpíadas 
de Tóquio, no qual 23 nada-
dores chineses testaram posi-
tivo, embora Pan não estivesse 
entre eles.
Kyle Chalmers, que terminou 
a final com 47s48 e ficou com 
a prata, não levantou dúvi-
das sobre a vitória de Pan. 
Ele declarou seu respeito pela 
medalha de ouro de Pan e afir-
mou que confia na integridade 
do esporte.

Técnico da natação da Austrália 
se revolta com recorde mundial 

de chinês: "Anormal"

OLIMPÍADAS

para evitar os pênaltis e seguir 
em frente. Os times têm com-
promissos pela 21ª rodada do 
Brasileiro antes do jogo deci-
sivo. No sábado (3), o Flamengo 
visita o São Paulo no Morumbi, 
às 21h30. O Palmeiras enfrenta 
o Internacional no Beira-Rio no 
domingo (4), às 17h. A partida de 
volta acontece na próxima quar-
ta-feira (7), às 20h (de Brasília), 
no Allianz Parque, em São Paulo.

Bernal chega ao Rio de Janeiro 
para fechar como Fluminense

FLUMINENSE 

Na última quarta-feira 
(31), Facundo Ber-
nal, novo reforço do 

Fluminense, chegou ao Rio de 
Janeiro. O volante, que realizará 
exames médicos nesta quinta-
-feira (1), deve assinar contrato 
de quatro anos com o clube. 
"Estou muito feliz com minha 
família e meu agente. Amanhã 
tenho os exames e esperamos 
o melhor. O Fluminense me cha-
mou muito a atenção", afirmou 
Bernal.

O jogador chegou ao lado 
de seu pai, Matías, e de seu 
agente. Alberto Ward, presi-
dente do Defensor, também 
acompanhou a chegada. O Flu-
minense concordou em pagar 
US$ 3,6 milhões (cerca de R$ 20 
milhões) por 60% dos direitos 

econômicos de Bernal. A 
negociação foi demorada 
devido a discussões sobre os 
termos de pagamento, mas o 
acordo estabelece que o Tri-
color concluirá os pagamentos 
até o fim de 2026.

Facundo Bernal, pro-
movido ao time principal do 
Defensor em 2022, estreou 
aos 18 anos e participou de 
58 partidas, com dois gols e 
duas assistências. Com 1,87m, 
o uruguaio se destaca pela 
mobilidade, boa saída de 
bola e qualidade nas jogadas 
aéreas. Ele é o quinto reforço 
do Fluminense nesta janela, 
após Nonato, Ignácio, Serna 
e Thiago Silva, e deve ser a 
quinta troca na lista de ins-
critos da Libertadores.

Uruguaio é o quinto reforço do Fluminense 
na atual janela de transferências

FLAMENGO 

Medalhista olímpica, Mayra Aguiar é 
eliminada na estreia de Paris 2024

No penúltimo dia das dispu-
tas individuais de judô, os 
brasileiros foram eliminados 

cedo, e Mayra Aguiar, uma das gran-
des esperanças, não conquistou 
medalhas. Com três bronzes olím-
picos anteriores, Mayra enfrentou 
a italiana Alice Bellandi, número 
um do mundo, e foi eliminada no 

golden score após Bellandi apli-
car um waza-ari.  "É muito ruim 
e doído. A derrota é amarga, mas 
sempre me fortaleço com a dor. A 
gente aprende a renovar, pensar 
no futuro e melhorar como atleta 
e pessoa", comentou Mayra sobre a 
eliminação em depoimento à Con-
federação Brasileira de Judô (CBJ).


